



### 開校70周年記念式典

校長 室伏 亜紀

先日、開校70周年記念式典が行われました。6年生は、学校の代表として、立派な態度で参加しました。今月は、校長の式辞の一部を掲載します。

開校40周年以降の記念誌に掲載されている、町の様子を写した航空写真を見ると、その変化の様子がよく分かります。40周年、平成5年の写真に写るのは、一軒家や小さな町工場と、いくつかの大きな工場でした。50周年、平成15年になると、町の様子は大きく様変わりし、多摩川沿いを中心に大きなマンションが立ち並ぶようになります。60周年、平成25年の写真には、学校の近くの大きな工場が取り壊され、更地になっている様子が写っています。ここにはその後、現在高畑小に通っている多くの児童が住んでいるマンションが建てられました。ここ30年の間だけでも、町の様子は大きく変わっています。一方で、変わらないものもあります。それは、70年という長い歳月を通して、多くの学校・地域の関係者の皆様が、高畑小を愛し、誇りに思い、大切に育ててくださったという事実です。6年生の皆さんは、その思いに深く感謝するとともに、高畑小を更に良い学校にするよう努めていかなければなりません。

先日行われた70周年記念の児童集会で、児童に、ある作文を紹介しました。それは、昭和53年、開校25周年の記念誌に掲載されていた6年生の作文です。この6年生が入学した頃の校舎は、木造のぼろぼろの二階建て校舎でしたが、6年間の間に現在の鉄筋四階建て校舎が建設されたそうです。作文には、「全く思いがけない立派な校舎になった。未来の高畑小学校はきっと近代的な設備ができたり、大きくなったりすると思う。しかし、建物や教室の中がいくら立派になっても、学校が伸びていくのに大切なことは、やっぱり中身だ。学校には700人の友達がいる。みんなで協力して力を合わせ、良い学校にしていきたい。」という内容が書かれていました。時代は変わっても、みんなで力を合わせて協力し合うことが、高畑小学校をよりよい学校にすることにつながると児童に伝えました。

さて、6年生の皆さん、45年前の6年生が思い描いた通り、学校には近代的な設備が整いました。これから先の世の中は、もっと速いスピードで移り変わっていくことでしょう。先ほど、これまでの30年の話をしましたが、これから30年後、高畑小学校が100周年を迎える頃には、どんな世の中になっているのでしょうか。6年生の皆さんは、その頃42歳、社会を中心となって動かしていることでしょう。校章の鷹の羽のデザインに込められた思いのように、世界に羽ばたいて活躍してほしいと願っています。

## 11月の行事予定

11月は、「子どもの心サポート月間」です。

SC：スクールカウンセラー来校日

(SC来校日につながる、相談室の電話番号 080-5977-6195)

1	水		SC
2	木	高齢者体験(4年)	
3	金	文化の日 高畑フェスタ	
4	土	東京都教育の日	
5	日		
6	月	クラブ活動 教材費引落日	
7	火	5時間授業(展覧会の準備のため)	SC
8	水	午前授業(小中一貫の会のため)	
9	木	社会科見学(6年)	
10	金	安全指導日	SC
11	土		
12	日		
13	月	5時間授業(展覧会の準備のため)	
14	火	5時間授業(展覧会の準備のため)	SC
15	水	午前授業(区の研究会のため) 煙体験(2・4年)	
16	木	展覧会(児童鑑賞日・一般鑑賞日)	SC
17	金	展覧会(児童鑑賞日・一般鑑賞日)	
18	土	展覧会(一般鑑賞日)月曜時程給食あり	
19	日		
20	月	振替休業日	
21	火	避難訓練 起震車体験(3・5年)	SC
22	水		
23	木	勤労感謝の日	
24	金		SC
25	土		
26	日		
27	月	委員会活動	
28	火	歯科検診(全学年) 教育実習終	
29	水	午前授業給食なし(12時10分下校) 就学時健康診断(13時~)	SC
30	木		

### <教職員についてのお知らせ>

- ・4年生および1年生の図工講師として松島さやかが着任しました。
- ・副校長アシスタントとして岡田恵美子が着任しました。

## 70周年記念展覧会

展覧会委員長 清水 香奈

展覧会が目前に迫り、子どもたちの制作に対する姿勢にも、一層熱が入っています。

今年は、「70周年記念展覧会」です。1年生の個性あふれる「おめでとうパフェ」や、6年生と図工クラブの共同制作「おめでとうケーキ」など、高畑小学校をお祝いする作品も制作しています。

自分の身長よりも大きなケーキが徐々に出来上がっていく姿に、子どもたちは大興奮の様子でした。

図工の時間には、自分の世界観を広げて表したり、アイデアを練って形にしたり、自分のイメージに合った色を考えたり……と、子どもたちの熱心な姿が見られます。展覧会鑑賞後は、ぜひ、御家庭でお子さんの作品の良い所や頑張り褒めてあげてください。

展覧会では体育館は子どもたちの素敵な作品でいっぱいになります。様々な作品を観て多様な価値観があることに気付いたり、作品の世界に入り込んで想像を広げたり、子どもたちにとって豊かな情操を育む場となれば幸いです。

最後になりましたが、図工・家庭科の授業では、材料の準備や用具の補充、道具使用時の支援など、様々な場面で保護者、地域の皆様のお世話になりました。たくさんの方々のおかげによって、今年も展覧会に向けての準備が進んでいます。御協力いただき、誠にありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。



## 11月の生活目標「人や物を大切にしよう」

生活指導部 小林 美智代

- ・相手の対場になって考えよう。
- ・ふわふわ言葉を意識して使おう。
- ・持ち物に名前を書こう。
- ・使ったものは元の場所にもどそう。

本校では、6月と11月に「子どもの心サポート月間」を行っています。子どもの心の健やかな成長を見守るために、「学校生活調査」「いじめアンケート」「学級集団調査」の3つのアンケートを行っています。結果を今後の生活指導に生かしていきます。

## 『早寝・早起き・朝ごはん』

養護教諭 吉田 峯子

大田区では、5月と10月を「早寝・早起き・朝ごはん月間」と位置付け、学校と家庭における基本的な生活習慣の確立や食育の啓発を図っています。

本校では、「早寝・早起き・朝ごはん」に「運動」を加え取り組んでいます。5月は「7時起床・9時就寝（低）10時就寝（高）」に取り組みました。10月は就寝時刻を各自が決め、目標に取り組むことで生活改善を促しました。毎回、各御家庭で子どもと保護者の皆様と一緒に取り組んでいただけていることで成果が出ているようです。「睡眠・栄養・運動」が健康な体づくりの基本です。健康な心と体で楽しい日々を過ごしましょう。

## 児童作文 ～4年生～

### 開校70周年記念行事を終えて

70周年記念式典が無事に終わりました。4年生も、上級生に交じって校内の装飾やクイズラリーなど、行事の運営にかかわりました。そんな4年生のがんばりを紹介します。

○クイズラリーの仕方を1年生に説明する担当でした。説明の文章は6年生が考えてくれましたが、伝えるのが大変でした。クラスのクイズでは、お客さんの呼び込みなどをがんばりました。(T・M)

○クイズラリーを通して、高畑小の自慢が一つ増えました。すべての準備は大変だったけれど、準備したかいがあるほど、楽しいクイズラリーができました。これからも高畑小の自慢を増やしていきたいです。(I・R)

○学校中のみんながルールを守り楽しくできるようにと、思いをこめて、クイズラリーの用紙を作りました。当日、ぼくは困っている1年生や2年生に、どこでクイズをしているか教えてあげました。楽しかったです。(O・H)

○記念集会を盛り上げるために色々な工夫をしました。リハーサルときはとても緊張したけれど、本番は深く深呼吸をして、緊張せずにできました。高畑小学校の70周年のお祝いができて、うれしかったです。(I・Y)

### うまく演奏できた連合音楽会

10月19日(木)に区民ホール「アプリコ」で4年生が連合音楽会に参加しました。

○まちがえないように、気を付けて鉄きんをたたきました。不安もあったけれど、自信をもって演奏したらうまくいきました。何より楽しく演奏できて良かったです。演奏の後、たくさん拍手をおくってもらえて、うれしかったです。(O・M)

○私はコンガを担当しました。初めは大きな音を出すことや、正しいリズムでたたくことが難しかったけれど、毎日、手が痛くなるほど練習をしました。そのおかげで本番ではソロのパートも自信をもって演奏することができました。(I・A)

○本番はとても緊張したけれど、まちがえずにピアノをひくことができました。音楽朝会の際に、6年生にアドバイスをもらったので、うまくできたと思います。次に連合音楽会に入る、2年生のときも応援したいです。(Y・M)

○練習の時から、間違えないように指揮を見たり、みんなの音を聴いたりしながら合奏をしました。当日は大きなホールで緊張したけれど、いつもと同じように演奏したらうまくできてうれしかったです。(M・K)